
↑楊榮麗園長

獻詞。

↑黃國平董事

致歡迎詞。

朋岭 衛

理幼稚園第17

屆結業禮已于2015年11月18日在晉光堂

新圣堂順利舉行，出席的人數超過500人，場

面溫馨。結業禮的主題為“美美的夢”。當晚幼一

班的同學以一支歡迎舞為結業禮掀開序幕。黃國平董事

代表董事部歡迎所有出席的家長，并感謝他們給于本園的

支持。在獻詞中，他也強調本園的宗旨是建立孩子在智、体、

靈、群這四方面平衡的發展。今年共有75位幼二班的儿童畢

業，他們都穿上畢業禮服和戴上四方帽，在歡樂的气氛中渡過。

像往年一樣，老師們群策群力預備了許多精彩的節目供家長

們欣賞。其中有舞蹈、戲劇、學生代表以巫、英、華三种語言致

詞。畢業班的孩童也獻唱一首歌，歌名叫《美美的蘿》。許多

父母家長們都迫不及待的等待孩子們在台前的表演，紛紛的擠

到台前以手机拍攝錄影許多精彩可愛的畫面。除了一系列的

表演，今年本園也預備了幸運抽獎，把節目帶上了另一

個高峰。

結業禮是以主禱文做為結束并由三位婦女

姐妹帶領以喜樂贊美操的方式進行。

報導/章

→出席學生與家長。

←
領
取
結
業
證
書
。

↑頒獎儀式。

↑
戲
劇
一
幕
。

↑惡毒的巫婆。

↑盡情的搖擺。

←
學
生
代
表
以
巫
、
英
、
華
三
种
語
言
致
詞
。

→
舞
蹈
之
一
。

↑美麗的皇后。

幼稚園結業禮

↓畢業生呈現舞蹈。

↑畢業禮服加上四方帽──畢業囉。

怕
！
怕！我不會跳。

跟大家揮揮手！
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陶造我生命，為主攀高峰



↑出席的幼稚園老師們。

【幼稚園感恩晚宴】

文/平

經過了17年的歲月，朋岭衛理幼稚園迎來了

新屆董事与教職員們的一個圓滿“大團

圓”。

為了提升幼稚園的硬体設施并加強教職員們的

教學素質及管理，董事部特于22/11/15傍晚安排了

一場董事部与教職員的交流會暨晚宴，其目的乃是

希望可以藉著類似的交流會聆听教職員們的心聲、

困難或任何需要等，并以實際的行動來處理并解決

之。

調整薪資減輕教職員負擔

當晚的交流會難得的獲得所有教職員的踊躍

出席，并提出個人看法及發表感想，董事們也仔細

聆听，并在會上給予協助与提出解決方案。此外，

董事部經過多月的考量，基于目前的經濟不景气与

“漲風”，也特別感激教職員們多年來的辛苦与努

力，所以也在交流會上公布了一個全新的薪資調整

方案，希望可以借此減輕教職員們的壓力与負擔，

更希望日后大家都愿意為幼稚園的前景一同努力去

完成上帝所托付的使命。

整場的交流會在融洽的气氛下結束，過后董

事部成員与所有的教職員一同享用了一頓丰富的晚

宴，以慰勞大家多年來的努力与付出。

頒發獎勵肯定教職員付出

作為交流會暨晚宴的壓軸，董事部也頒發獎勵

給無私付出的教職員們。其中林慧妮老師以15年的

教學經驗獲得了長期服務獎；另外3位老師：黃長

聰、蔡美鳳、張婷儒則獲得了2015年獎勵金。

董事部希望通過不同的獎勵能夠給予教職員們

肯定及更大的鼓舞，讓大家可以同心努力為朋岭衛

理幼稚園獻上最好的服務，為主發光作鹽。

↑張婷儒、黃長聰、蔡美鳳獲得了2015年獎勵金。

↑林慧妮老師喜獲15年長期服務獎。

↑董事老師全体照。

大
團
圓

幼
園
董
教
職
員
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■陳俊杰牧師 （本堂助理-國語事工）

【牧者獻詞】

走，一起裝備去！

正當我們逐漸成為“基督徒”圈子中的

“元老”時，我們時刻需要捫心自問：

我為什么要成為基督徒？難道就只是僅僅為了信

耶穌得永生嗎？信了耶穌之后呢？難道就只是無

所事事，痴痴等待着上天堂嗎？

沒錯，信耶穌得永生，我們稱之為“稱

義”，乃是一次性的功夫，一次得救，就永遠得

救了！然而，在整本圣經的神學中，更大篇幅教

導我們，在稱義之后，如何“成圣”？使徒彼得

說：“那召你們的既是圣洁，你們在一切所行的

事上也要圣洁。因為經上記着說，你們要圣洁，

因為我是圣洁的。”（彼前1：15-16）

成圣，乃是一輩子的功夫，不斷邁向圣洁之

路。羅馬書1-11章述說了我們如何因着信靠耶穌

基督而稱義，而第12章一開始就說：

“所以弟兄們，我以神的慈悲勸你們，將身

体獻上，當作活祭，是圣洁的，是神所喜悅的。

你們如此事奉，乃是理所當然的。不要效法這個

世界。只要心意更新而變化，叫你們察驗何為神

的善良、純全可喜悅的旨意。”

保羅提醒我們，在信靠耶穌基督而稱義之

后，我們需要將自己的身体獻上，當作圣洁的活

祭，也就是我們所說的“成圣”。但是，要如何

才能邁向“成圣之路”呢？

保羅馬上揭開謎底，答

案就是：不要效法這

個世界；只要心意

更新而變化，叫你

們察驗何為神的善

良，純全可喜悅的

旨意。

不要效法這個世界，因為這個世界充滿爭

競、貪婪、欲望、欺騙、自私、邪惡、詭詐、不

擇手段等。彼得甚至如此形容這個世界：“因為

有許多人行事是基督十字架的仇敵。我屢次告訴

你們，現在又流淚地告訴你們：他們的結局就是

沉淪，他們的神就是自己的肚腹，他們以自己

的羞辱為榮耀，專以地上的事為念。”（腓3：

18-19）

要心意更新而變化，提醒我們處在這罪惡滿

盈的社會及大環境中，需要不斷保持清醒、謹慎

自守、拒絕同化、崇尚圣洁。

要察驗何為神的旨意，教導我們，要達到

“心意更新而變化”的秘訣，就是要常常親近基

督、思想圣言、体貼神的心，且化為行動。

換言之，不斷体貼神的心意，明白神的心

思，才能幫助我們在任何環境中都能心意更新而

變化，以致我們能成為這波濤洶涌罪惡世界中的

中流砥柱，在“每個人都如此”的壓力中，我們

能成為一只“活魚”，不隨波逐流，而是力爭上

游，最后使我們的生命活出基督的樣式，活得更

像樣，更像基督的樣！

正所謂：學無止境，朋友們，你准備好持

續不斷地察驗上帝的旨意嗎？也就因此，今年晉

光堂的主題是“陶造我生命，為主攀高峰”，透

過裝備年，鼓勵并動員全体信徒接受裝備，因為

“沒有一個人已完全認識上帝”，直到我們有一

天与神面對面為止。

与其說裝備是為了得著知識，倒不如說，

裝備是為了活得更像基督！晉光夜校，你報名了

嗎？馬上行動吧！
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不要效法這個世界；只要心意更新而變化，叫你們察驗何為神

的善良、純全可喜悅的旨意。
（羅馬書12：2）
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2016年執事研討會順利的于1月1～2日在婆

羅洲高原進行。一共有21位執事連同3位

牧者出席這兩天一夜的研討會。

舉辦研討會主要的目的是讓每一位執事有机

會分享他們個人對教會的异象与使命，進而討論如

何回應与落實這些潛伏在執事心中的“夢想”。 

此外，執事們也商討如何去落實晉光5年策

划小組（續2014年50周年慶典之后每5年來一個感

恩年）為2016年（邁入第2年）所定下的目標。今

年，堂會將注重提升會友的裝備，為此，每周三晚

上將會有夜校，讓會友按部就班學習，靈命穩定成

長。

執事團隊也建議今年堂會的主題為“陶造我

生命，為主攀高峰”。

每一位執事都積极的參与這次的研討會，除

了坦誠的分享，大家也群策群力一起研討/策划每

一個委員會的事工，讓今年的事工可以更加有果效

的進行，為主攀另一個高峰！

【執事研討會】

～ 牧者/執事心聲 ～

我 們 傳 揚

祂，是用諸般的

智慧勸戒各人、

教導各人，要把

各人在基督里完

完全全地引到神

面前。我也為此

勞苦，照著祂在

我里面運用的大

能盡心竭力。

（西 1:28-29）

李國華

(執事會正主席)

★走出教會，進到
人群中服事。

呂桑桑傳道

（助理）

★強調團契生活。

陳俊杰牧師

（助理-國語事工）

★ 目 標 導 向 的 事
奉，在服事中去
enjoy God。

黃聲忠牧師

（主理）

★透過大使命把基
督的愛彰顯，引人
歸主。

陶造我生命，為主攀高峰今年堂會主題：

■回應与落實

王勁衡

(產業管理)

★ 憑 愛 心 說 誠 實
話，對事不對人。

王蘭光

(正財政)

★委身事奉，合一
的心。

劉嘉忠

(執事會副主席)

★加強團隊精神，
一起前進。

吳美瑜

(副財政)

★自動自發以行動
去關怀周邊的人。

吳艷周

(文書)

★合一團隊精神，
互相各盡其職。

鄭思亮

(少團主席)

★教會要有家的感
覺。

劉宏勇

(青團主席)

★多關心周邊的人。

王靈雁

(成團主席)

★希望成年人參與
成團。

方月健

(會友屬會)

★喜愛屬會關心工
作。

俞訓惠

(宣教)

★一起來宣教吧！ 

劉春光

(主日學校長)

★盡力推動儿童事
工。

陸仁威

(基督教教育)

★注重裝備: 不是
導師就是學生。

楊圣佑

(基督徒社會關怀)

★信徒要有平衡的
教會及家庭生活。

林孝平

(男少年軍軍長)

★建立個人与神的
關係。

王凱麟

(基督徒社會關怀)

★我們要做職場的
“牧者”。

彭威妮

(會友与布道)

★負擔于Sg.Apong
的布道/關心事工。 

吳高文

(崇拜与音樂)

★輕鬆配搭事奉。

蘇賢章

(文字事業)

★忙碌事奉不忘研
討/反思事工果效。

周惠卿

(崇拜与音樂)

★希望看到更多願
意服事的會友。

許訂益

(會友与布道)

★鼓勵會友參加
Alpha婚姻課程。

～ 執事心聲 ～
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【儿童主日學】

作為整個營會的壓軸，一

場“懇親會”肯定是不可或缺的

一環！懇親會上除了展示孩子們

在這3天里所學的功課或手工，

同時也讓他們展現才華！當晚

(25/11)的懇親會吸引了逾400位

參与營會的孩童和家長們的踊躍

出席。

活動的開始，當然少不了

一首耳熟能詳的主打歌《Joy & 

Freedom / 喜樂与自由》歡迎當

晚出席的孩子及父母們。主日學

校長～劉春光老師在會上特別

感激父母們把孩子送來教堂參加

為期三天的歡樂假日營，使整個

營會因而生色不少。劉校長也邀

請還未參加晉光堂主日學的孩子

們，能夠在營會后繼續來參加晉

光堂每個星期天的主日學，好讓

他們的生命得以更新，成為神所

喜愛的孩子。

↑出席會眾。

↑余響枝師

母分享。

←主日學校長～劉春光老師在會

上特別感激父母們。

↑呈現節目。

→精彩演出。

←歡迎舞……

助教開心搖！

↑好助手。

懇親會當晚除了播放這3天

的點點滴滴，也讓各班呈現了他

們在這短短的3天時間里所准備

的精彩節目。一年級以詩歌《讓

贊美飛揚》給大家帶來了無限惊

喜。接著二年級的樂器表演，演

奏一曲《在基督里我們是一家

人》讓我們看到小孩子們的靈

巧。三年級同學以幽默的溝通方

式引起大家捧腹大笑！四年級同

學以輕盈的舞步帶來了一支《輕

輕听》舞蹈表演。五年級同學唱

游《我有平安在我心》過后就由

六年級的大哥哥大姐姐們以《常

常喜樂》呈現了他們的表演。作

為懇親會的結束，肯定少不了幼

稚班的小朋友所帶來的節目：

《我的家要榮耀主》唱游。他們

搖擺著身子，以一顆赤子之心將

最美好的呈現給上帝。

整個懇親會在溫馨、歡樂

的气氛中划下了句號，我們期待

2016的儿童歡樂假日營再見！

懇
親
會

假日營真的很棒喔！

0706

每年年杪的假日營是

晉光堂多年來的

大型活動之一！今年（2015

年）的儿童歡樂假日營安排

在11月23至25日，連續3天在

晉光堂舊圣堂舉辦。

這次的假日營吸引了將

近200位不同年齡層的孩子

參加。從最小的4歲到六年

級的小朋友，當中有許多更

是來自不同地區与家庭背景

的，有初信者也有未信的。

無論來自怎樣的一個環境，

這個儿童歡樂假日營都無任

歡迎，就像主耶穌所說的：

“讓小孩子到我這里來，不

要禁止他們；因為在天國

的，正是這樣的人。”

主日學今年以《喜樂

生命樂融融》作為歡樂假日

營的主題，希望可以透過詩

歌、圣經故事、個人見證、

經文分享、手工、反思与回

應等，讓孩童從小就保持著

一顆淳朴与喜樂的心靈，學

習天天贊美，時時感恩！

分班……我在這里！

【儿童主日學】 文/平

第三天的假日營帶出

了“人与己”的關系。莉莉

老師以《圣經》中的故事教

導小朋友們可以如何喜樂地

過活，讓每一天都充滿了感

恩。經過了這三天的歡樂假

日營，讓孩子們除了可以更

加地認識了自己，也懂得學

習如何敬畏神，并學會与人

相處的方式，借此成為一個

上帝所喜悅的儿女，成為他

人祝福的管道。

第二天透過一出的短劇帶

出了“人与人”之間的關系，讓

孩子們懂得如何与其他人相處得

更為融洽，也懂得体諒別人，了

解他人的長處与短處，以能夠与

其他人有著更美好的人際關系。

第二天營會的主打歌更掀起了幼

稚班小朋友們的“舞興”，在台

上盡情搖擺，將一切頌贊榮耀都

歸給在天上的父！當天下午大

家觀賞了一部影片《5個學生的

校長》，過后就讓每一個孩童學

習自己涂抹面包制作點心作為結

束。

↑場面溫馨。

儿童歡樂假日營

↗→精心設計

的手工藝品。

在11月23至25日，連續3天在

晉光堂舊圣堂舉辦。晉光堂舊圣堂舉辦。

近200位不同年齡層的孩子

參加。從最小的4歲到六年

級的小朋友，當中有許多更

是來自不同地區与家庭背景

的，有初信者也有未信的。

無論來自怎樣的一個環境，第二天透過一出的短劇帶

↑場面溫馨。

↗→精心設計

的手工藝品。

假日營的第一天以“人与宇

宙主宰”作為開始，并与孩子們分

享了黃美廉博士的生命歷程，讓他

們可以感同身受，了解上帝并不隨

意放棄每一個人，無論是健康無恙

或殘缺不便的，神都給了大家喜樂

的生命，以正能量來過著每一天的

生活。過后，藉著反思，也讓小朋

友們有机會可以思考個人的得著。

各班老師也花了許多時間与心思來

准備各式各樣的手工來讓孩童們完

成。當天下午的一場station game

讓所有孩子們玩得不亦樂乎，每個

人臉上都充滿了歡樂！

1

2

3

↓玩 station games。



儿童三福訓練課程已順利于2015

年11月8日（星期日）早上9點

在幼稚園的綜合場所舉行結業禮。這是晉

光堂第六屆儿童三福結業。像往年一樣透

過主日學校開班，今年一共有15位五年級

的學生接受裝備。

年議會布道部小組負責人吳爾丰弟兄

在獻辭中，分享晉光堂主日學五年級儿童

三福六年來（2010-2015) 訓練的成果。

其中除了讓許多儿童（主日學學生、BB、

GB、幼稚園或義務補習班的學生）听到福

音，也訓練及栽培了許多儿童成為傳福音

的小使者/得人漁夫和三福隊長。這也包

個人的本分，傳福音的工作就如

農夫般撒种、收割，有時候我們

看自己所做的工好像沒有什么

果效，但是我們都知道上帝在掌

權，我們只管去做，上帝必然使

我們所做的顯出他的果效來。

傅牧師也希望所有出席激

勵會的導師們，秉着傳福音為了

“得人漁夫”而繼續完成上帝所

托付的使命。傅進生牧師為此提

醒大家“使你將神藉我按手所給

你的恩賜在如火挑旺起來。因為

神賜給我們，不是膽怯的心，乃

是剛強、仁愛、謹守的心。”

（提后1：6～7）我們不應該以傳

福音為恥，反而更應該要放膽，

勇敢地將神的福音廣傳，讓更

多的生命因而得到更大的祝福。

這也提醒大家，每一個靈魂都是

主所寶貴的，神愛我們，把恩典

賜給了我們，因此我們也需要把

這福音的种子与更多身邊的人分

享，讓他們因我們可以認識救主

耶穌基督，也讓我們能夠成為眾

人的祝福管道！

整個激勵會在彼此的祝福与

勉勵下圓滿結束。期盼來年還會

有同樣的激勵會，讓這傳福音的

火可以繼續燃燒，讓這傳福音的

使命得以延續，讓更多的信徒愿

意成為一位“得人”的漁夫。阿

門！

↑小丑精彩的表演。

2015晉光堂
儿童三福訓練結業

【儿童布道事工】

↑牧者、全体三福導師、學員和三福助手合照。

括幫助儿童/學生從

小建立得救的确据。

當天早上，晉光堂主

理黃聲忠牧師和主日

學劉春光校長也在結

業禮上給于主日學學

生勉勵。更邀請了一

位小丑來表演，給結

業禮增添了許多歡樂

和色彩。

→吳爾丰弟兄分享三

福事工。

↑頒發結業證書，開心咯！

成果:（2015少年團契）50位少年人中，有45位上過儿童

三福課程。

成果：

幼稚園學生、

男女少年軍都

听到福音。

在幼稚園的綜合場所舉行結業禮。這是晉在幼稚園的綜合場所舉行結業禮。這是晉

光堂第六屆儿童三福結業。像往年一樣透

過主日學校開班，今年一共有15位五年級

的學生接受裝備。

在獻辭中，分享晉光堂主日學五年級儿童

三福六年來（2010-2015) 訓練的成果。

其中除了讓許多儿童（主日學學生、BB、

↑牧者、全体三福導師、學員和三福助手合照。

0908

【儿童布道事工】文/平

由古晉東、西教區布道事

工小組所主辦的“儿童

布道事工激勵會”順利于2015年

10月11日（星期日）下午2點假古

晉晉圣堂舉行。

這場激勵會吸引了將近80

位曾接受儿童布道訓練（又稱

“儿童三福”）的導師們的積极

參与。与會者來自衛理公會古晉

東、西教區屬下的各個堂會：三

一堂、晉光堂、晉恩堂、蒙恩

堂、晉圣堂、晉光堂主日學、晉

光堂男少年軍、衛理朋岭幼稚園

等。此外，來自SIB的真光堂也派

了十几位的導師參与其盛。

各個堂會代表在會上分享了

大家從儿童布道事工所領受的祝

福，進而加以擴展并如何影響了

孩童們的成長。如果我們想要讓

孩童從小就認識耶穌基督及基督

福音，那我們就必須從小灌輸他

們正确的圣經知識，好讓他們能

夠遵循主耶穌的教訓，“教養孩

童，使他走當行的道，就是到老

他也不偏离。”（箴22：6）

儿童也需要明白福音

基督教衛理公會年議會布道

部小組負責人～吳爾丰弟兄也在

激勵會上分享其十多年帶領儿童

三福的寶貴經驗。他充滿感恩地

表示，若不是一班互相扶持与勉

勵的儿童三福導師們有著共同的

目標，這傳福音、教導的工作還

真的難以持續。

此外，從2005年至今，古

晉教區已進行了十年（11屆）的

儿童三福訓練課程，而晉光堂每

一年在其主日學校開班訓練五年

級的學生也已經進入了第六個年

頭。

如今可以看到古晉教區儿

童布道和教導的事工有了一些成

果：

1.訓練及栽培了許多主日學

學生成為得人漁夫。

2.教會的儿童（主日學學

生、BB、GB、幼稚園或義務補習

班的學生）都有机會听到福音。

3.過去培育的許多主日學

學生成為三福隊長，如今都已經

長大，有的已經是少年人、青年

人，有的在大學或社會工作；但

一旦他們身在古晉時，肯定會再

和我們的團隊配搭一起向儿童們

布道。

4.今天的少團人數約有50

位，超過90%已經接受過儿童三福

的裝備。

爾丰弟兄也非常感激古晉

教區屬下多間的教會都愿意一同

來配搭，使孩童們在幼小的年紀

都能夠接触到類似三福布道的訓

練，讓小小的心靈有机會可以向

身邊的家人、同學、朋友等傳福

音。我們可別小看這些孩童們傳

福音的能力，很多時候他們所講

述的福音，很容易感動成年人來

認識并歸向主。他也深盼導師們

有著同一個理念和清楚的目標才

能持續儿童布道的事工，那就是

儿童也需要明白福音，并且從小

有着得救的确据，儿童也可以被

訓練成為得人的漁夫！

只管去做 必有果效

當天的講員，傅進生牧師看

到有這么多的導師出席激勵會，

深受感動！

因為知道教導与傳福音的

工作并不是一件容易的事，看到

大家都能夠持續不斷地堅持了超

過10年，這份堅持的心志值得鼓

勵！傅牧師也以提后4：3～5与

大家分享，鼓勵大家“無論得時

不得時，總要專心，并用百般的

忍耐、各樣的教訓責備人、警戒

人、勸勉人。”尤其是在這充斥

無限誘惑及先進科技的社會，信

徒們如何能夠听道并行道，還真

的是知易行難。但是，傅牧師繼

續以上帝的話語來激勵大家：

“……凡事謹慎，忍受苦難，做

傳道的功夫，盡你的職分。”

換句話說，只要我們盡了

↑儿童布道事工激勵會獲得許多導師們的踊躍參与。

古晉教區儿童布道事工激勵會

讓儿童成為得人漁夫

↑贈送紀念品給當天的講員～傅

進生牧師（中），右為年議會布

道部小組負責人～吳爾丰弟兄



【成年團契】

轉眼間晉光堂成年團契也將于2016邁入30而立之年了！

2016年新屆職員秉着共同的看見与理念，愿意更加謙卑

學習，希望能夠在來年將團契推向另一個高峰，高舉主名。故此，職員

會一伙人連同家眷，團契指導──呂桑桑傳道和顧問──劉嘉忠執事于

22/11前往馬當野生動物園，進行了一場激勵兼訓練營。

當天，眾職員崇拜后在附近用早餐，接着大伙儿浩浩蕩蕩地朝着營

會地點出發了！大約上午11點鐘，來到了向往已久的馬當野生動物園，

讓人聯想到主耶穌基督也是“常常退到曠野去禱告。”（路5章16節）。

同樣的，成團職員們帶着同樣的使命來到此“曠野”，也是為了要退到

神的面前，虛己讓上帝再次的更新与陶造，為成團盡上自己的本份。 

激勵訓練營的第一堂課就是先讓每位職員了解自己的職分及所應扮

演的角色。此外，該堂的講員──劉嘉忠顧問也讓職員們認識了整個衛

理公會的体系及其行政組織等。正所謂的“知己知彼，百戰百胜”，唯

有更加認識團契的事工指南，才能夠將團契辦得更好！

←劉嘉忠顧問在分

享團契事工指南

時，大家踊躍發

言。

→營會后，大家來

一張團体照留念。

↑激勵兼訓練營地點～Chalet。

↑馬當野生動物園入口。

←
深
情
擁
抱
│
因
為
你
最
棒
！

一
份
小
禮
物
，
代
表
了
無
限
的
肯
定
！
←

↑大家就隨性席地而坐，進行一系列的活動。

成團職員會
激勵兼訓練營

文/平

訓練結束后，大家聚集在chalet客廳一起享用午餐。雖然簡單，但

是每個人卻吃得津津有味。午餐過后，大伙儿再次聚集在一起，為這些

年來團契所面對的難處、弱點或需要改進的地方提出了個人的看法，也

發表了彼此的感受。大家也為所提出的事項進行了全面的檢討，就是希

望能夠從錯誤中學習，讓團契能夠更加茁壯成長。檢討過后，大家也為

着來年（2016）的展望提出來一些看法与意見。看到大家不分彼此，虛

心學習，集思廣益，有着共同的目標：建立一個更加溫馨、充滿愛与興

旺的成年團契。

營會接近尾聲時，指導讓每位職員都有机會向另外一位職員表達其

謝意与感恩，再給予對方一個肯定，因為在大家的心目中“只有你是最

棒的”！在這環節中，看到每位職員的真情流露，除了給彼此正面的肯

定外，也准備了親手所繪制的小包包聊表心意与感激。

雖然相聚時光只有短短几個小時，卻讓每位職員獲益匪淺，除了可

以為團契盡心盡力，也加深了對彼此的了解。但愿大家都能夠以愛將這

小小的火种延續下去，不但照亮自己，也可以照亮身邊的人，讓成年團

契成為眾人的祝福。

檢討過去 展望來年

11

報導：林洲生

一項由古晉衛理公會晉光堂与文

橋協辦的文字講習營于九月二

十六日假晉光堂舉行，由資深寫作老師，

黃子弟兄及晨硯姐妹主講，參加人數約三

十位。該項活動是公開給古晉東、西教區

會友參加。旨在提升會友寫作能力并喚醒

基督徒們對福音文字的負擔。

主題為《向著福音文字的標杆》的講

習會分四個講題，分別由黃子弟兄和晨硯

姐妹主持。

老師指出，現在知識的增加，更是十年倍

增。三四十年前，拿到博士，大概可以用上十

年。可是，現在兩三年理論過時了。醫生也是

一樣，沒有吸收最新理論，所掌握的知識，很

快過時了。

三千年前所羅門王的智慧再高，知識再

廣，他絕不能知道現今科學家們所能精准的計

算出夜間所降下的霧水，白天上升的水蒸气的

重量。

今天的知識又丰富又專門，如果我們的寫

作還停留在太膚淺，太一般，就沒有什么价值

了。我們不是專家，可能無法寫得像他們那么

深入，但總不能膚淺到什么都不知道。所以，

寫我們熟悉的，寫我們的專業。

第一課
《專業与深度的寫作》 由黃子弟兄主講

【文字講習營】

老師推出一本自己的著作，以她丰富的寫

作經驗，無私的分享給學員。

要寫好一篇文章，從選素材，要有焦點，

不用舊材料，言語要准确精煉，角度要小，挖

掘要深，更要确定主線。寫作技巧，不是一兩

天的事情，不妨多看些相關書籍。多看書，加

強文字的功力和質感，使文情丰滿。

語言習慣過分統一，只有表面的事件，再

加一些宗教術語，而缺乏深層描寫，是我們常

犯的毛病。寫見證文章時我們的困難是，有些

受訪者或當事人的言語表達方式非常平面。自

己要先感動，我們筆下的文字才能感動人。

第二課
《讓活見證活起來》 由晨硯姐妹主講

她談到（1）如何整理素材，找出主線

（2）觀察角（3）處理時代背景（4）張力

（5）伏筆（6）側寫（7）動作設計（8）結

构。以《阿爸，我要你的愛》詳細的解說完成

這本見證篇的過程。她重申，完成一篇作品，

可能需要好一段時間，更不能一气呵成。

第四課
《來個九宮格模擬法》 由晨硯姐妹主講

了解了這些寫作手法，

即便我們不寫，也能做個更

有品味的讀者了。

老師形容現今資訊時代是“吃喝玩樂時

代”，面對這個吃喝玩樂的華人媒体，華人社

會，我們是不是應跟風，跟着起哄，也談吃喝

玩樂？

主流媒体選擇性的刊登一些不具爭議性的

文章。基督徒應不予妥協，更要努力不懈地讓

歷史不留白。

我們要學像林治平博士，回應基督教与帝

第三課
《切應時代的寫作》 由黃子弟兄主講

國主義的指責，展開基督教与中國

現代文化的研究。改變了中國史學

的誤解，對基督教重新客觀地評

估，肯定了基督教對中國的貢獻。

也扭轉了兩岸三地的歷史研究方

向。不隨波逐流，寫出我們信仰回

應時代的文章。

向
著
福
音
文
字
的
标
杆
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【聖誕活動】

→表演“天使”。

→贈送挂歷。

←12支報佳音隊伍准備出發。

↑其中一支報佳音隊伍。

↑分享圣誕喜悅。

對于Sungai Apong，Muara Tabuan，Selangan 

Batu 和Pending Height的報佳音隊伍來

說，這是一個何等興奮的平安夜。112戶住家敞開門戶

迎接報佳音隊的到訪，當中不乏非信徒(有44家)和其

他信仰的家庭。

沿途彈着吉他，唱着圣誕詩歌，挨家挨戶的送上

祝福，傳講基督耶穌降生的福音是多么美的事呀！

當地居民已解除了對布道隊心防，這可從他們的

熱情看出端倪。靠着上帝加給我們的力量，帶領更多

的居民來信主應是指日可待。

社區報佳音
23-24/12/2015

晚會不但帶給社區一個溫馨的圣誕節，也

增強教會与居民的互動和聯系。聚會在歡樂的

气氛中落幕，期待新的一年會有更多的孩子出

席每個星期天下午的主日學。

↑活潑可愛的小朋友一起唱聖誕歌。

聖 誕 節 當

然少不了禮

物！一如往年，RIVERIA 社區的圣誕節晚

會在當地主日學的場所舉行，出席

人數約九十位。

主日學學生、幼稚園學生及學生家長們皆

受邀參加晚會。

除了分發禮物，茶點招待，极力推動

RIVERIA 福音事工的呂桑桑傳道為該晚會證

道，傳道生動的傳講了至少三個故事，同時把

福音及圣誕節的主要意義帶給會眾。

20/12/2015

【聖誕活動】

參与游行隊伍來自各個宗派，

包括衛理公會、天主教、圣

公會、BEM (SIB)、安息日會、救世

軍、蒙福教會等組成的游行隊伍在當晚

七點半左右從古晉南市銀禧運動場出

發，途經浮羅岸、河濱公園、達閩路轉

進万福路再取道回到出發點。全程約四

公里，歷時一個半小時。

按主辦當局的指示，會友們六點半

前已准備就緒，整齊列隊在運動場唱圣

誕詩歌，聆听報告。各教會牧者和主教

的禱告与祝福后，在本堂男少年軍樂隊

帶領下游行隊伍浩浩蕩蕩的出發。

圣
誕
聯
合
報
佳
音

約400位本堂會友參加今年的游

行。圣誕籌備委員會備有禮物和气球沿

途分贈給路旁的觀眾。

余響枝師母帶領一隊主日學小朋

友載歌載舞，為游行增添不少歡樂。一

群少年團契契友也在這次游行隊伍里表

演造型舞，并展示他們活潑和喜樂的一

面，獲得不少掌聲。

踩街游行在非常歡樂的气氛下落

幕。讓參与的會友經歷基督徒們相親相

愛，和睦共處，是何等的善，何等的

美。隊伍中不論老少都精神奕奕，沒有

埋怨只有歡笑聲。

古
晉
市

一年一度古晉市圣誕聯合報佳音踩街游行于十二月五日（星期六）舉行。

報導：林洲生
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今年圣誕節崇拜一如往年，座無虛席。

《全民耶穌》為主題，黃聲忠牧師的

證道以一出戲劇開始，接著把耶穌基督的誕生

与上帝預備的救恩真理清楚的分析給會眾。

接下來安排一位九十歲高齡信主的陳保生

會伯上台見證信主的經歷。說來奇怪，陳保生

會伯信主后一直覺得不平安，原來錢包和家里

還藏著“護身符”，但一經清除，就一切平安

無事了。這給我們一個很好的提示，因為上帝

是圣洁的，所以那真正拜父的要以心靈和誠實

拜祂。（約翰福音4：23）。

第二位見證分享的是來自台灣的沈秋香師

母。三歲就罹患小儿麻痹的她，從小被家人認

為廢物和怪物。幸遇杏林子給她生命的動力，

擺脫苦毒、怨恨、放棄自己的念頭。她強調，

親人朋友的愛會逝去，只有上帝的愛永遠留在

我們的身邊，并會把喜樂化為光芒。

籌備會安排兩百多份禮物分贈与民達華華

小和Sg.Apong小學的學生，參加崇拜的會友也

分別獲贈一本台歷和禮物。

全民耶穌的圣誕

↓儿童精彩的舞蹈。

↑陳保生會伯見證信

主的經歷。

↑出席會眾。

→大合唱。

→戲劇《傻仔》。

↑戲劇《偉大的企業

家》。

↑少團呈現舞蹈。

↓黃聲忠主理牧師

分享信息。

↑主日學舞蹈。

↑贊美時光。

14 15

三棵优美的圣誕樹增添

了圣誕气氛。

新圣堂前發光的聖誕

樹。

圣誕紅。

圣誕樹下的禮物。

大禮物。

馬槽里的小小耶穌。

三位博士朝見耶穌。

圣誕樹下的禮物。
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為廢物和怪物。幸遇杏林子給她生命的動力，

擺脫苦毒、怨恨、放棄自己的念頭。她強調，

親人朋友的愛會逝去，只有上帝的愛永遠留在

我們的身邊，并會把喜樂化為光芒。

籌備會安排兩百多份禮物分贈与民達華華

小和Sg.Apong小學的學生，參加崇拜的會友也

分別獲贈一本台歷和禮物。

↓儿童精彩的舞蹈。

→戲劇《傻仔》。

↑少團呈現舞蹈。

↑贊美時光。

圣誕紅。

↑ 沈秋香師母分享。

←禮物～

台歷。

台前精心的布置。

●報導：林洲生執事
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青年團契

指導： 黃聲忠牧師

顧問： 陳祖耀、 王秋玲 、 黃國平

行政組   主席：（正）劉宏勇   （副）李婉儿

            文書：（正）陳貞憓   （副）蔣瑞琪

            財政： 葉仁慧

            查賬： 龔秋玲

信仰組    組長：（正）林貽鍠   （副）李嘉雯

宣教組   組長：（正）溫詩凱   （副）黃宇聲

見證組    組長：（正）黃祖恩   （副）翁珍旎

公民組   組長：（正）溫詩勇   （副）王新偉

團契組   組長：（正）林詩盈   （副）翁珍珍

少年團契

指導： 陳俊杰牧師

顧問：劉賢凱、王蘭光、林洲生、

      張丁文、楊正聰、胡麗娜

行政組   主席：（正）鄭思亮   （副）黃敬浩

            文書：（正）李佳潓   （副）郭祈悅

            財政： 鄭家睿

            查賬： 陳謙凱

信仰組    組長：（正）孫紫怡   （副）許俊邦

宣教組    組長：（正）李嘉恩   （副）黃靖璇

見證組   組長：（正）楊紫婷   （副）林俊杰

公民組   組長：（正）黃慈慧   （副）楊武勳

團契組   組長：（正）俞智涵   （副）溫翔升

成年團契

指導： 呂桑桑傳道

顧問： 劉嘉忠執事

行政組   主席：（正）黃靈雁   （副）俞禮實

            文書：（正）黃國平   （副）蔡燕妮

            財政： 張曉虹

            查賬： 吳艷瑛

信仰組    組長：（正）楊忠明   （副）楊莉鴦

見證組    組長：（正）鄭祥富   （副）吳克聰

宣教組   組長：（正）劉清梅   （副）張婷儒

公民組   組長：（正）劉立功   （副）王國平

團契組   組長：（正）林惠忠   （副）孫忠煌

儿童樂園

指導： 呂桑桑傳道

顧問：陳玉鳳、鐘麗萍、 管江中、

     鄭德詩、許魯萍、許文婷

行政組   主席：（正）孫靖怡   （副）蘇俊悅

            文書：（正）張家興   （副）黃靖依

            財政：（正）張家旺   （副）林勇勁

信仰組    組長：（正）孫諾怡   （副）郭祈恩

公民組   組長：（正）黃慈希   （副）陳琦綺

團契組   組長：（正）邱道政   （副）許愷恩

2016年晉光堂團契 新選職員名單

二月份            項目

8/2(一)            農歷元旦感恩禮拜

24/2(三) 星期三夜校（獻心會）

28/2(日) 社會關怀主日

三月份            項目

5/3(六)            學生團契導師和職員交流會

12/3(六) 區域性儿童牧養心得分享會兼主日學職員交流會

13/3(日) 布道主日

18-20/3(日) Hunters Game 2.0 @ Life Camp

20/3(日) 棕枝主日

24/3(四) 東教區紀念耶穌最后晚餐崇拜

25/3(五) 耶穌受難日

27/3(日) 耶穌复活日

四月份            項目

7/4(四)            屬會小組大聯歡

10/4(日) 儿童主日學詩歌比賽

24/4(日) 少年主日

30/4-2/5(一) 成團家庭營  地點：成邦江

五月份            項目

1/5(日)            家庭營─國語事工

8/5(日)            孝親節

                      (7/5)孝親節晚宴  地點：三小禮堂

20-22/5(日) 青年宣教營會─挑戰視野

22/5(日) 衛斯理約翰更新主日

28-30/5(一) 少年生活營（地點：Union Resort）

2016年2至5月份教會事工 (請在禱告中紀念)
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在這時代，許多年輕人都沉迷於手機，成

了名符其實的低頭族，這情形讓很多父

母都很頭大，這是促使少團在2015年8月1日舉辦

Hunters Game的原因之一。此外，也是要跟少年人

建立美好的關系，為將來傳福音給他們而準備。

這項活動開放給SMK Pending 的學生參加。

活動以很多少年人都躍躍欲試的《Running Man》

的遊戲方式進行。

雖然籌備工作花了不少時間与金錢，但在這

過程中，我們看到了奇跡的發生。當時我們很糾

結于活動的報名日期，因為很多東西都還沒准備

妥當，太早開放報名則擔心會來不及准備，太遲

又擔心反應不熱烈或是遲遲報名，就無法及早确

定參加人數。最后我們決定在較遲的日期，沒想

到開放報名的第二天，原定名額就爆滿了，最后

我們還增加了報名人數呢！這樣的結果真的是出

乎我們意料。更開心的是，活動結束后，很多參

加者對我們的節目都給予好評。

感謝天父一路的帶領与看顧，讓籌委們在面

對辛苦時也沒有半途退縮，相信只要肯堅持，上

帝一定會開路的。愿大家在事奉中喜樂滿滿。

2015年9月20日早晨，晉光

堂新圣堂內響起了洪亮

的交響樂曲，進行基督男少年軍

（BB）軍旗入殿儀式。當天，正

是本堂一年一度的基督男少年軍

主日（BB Enrollment Sunday）

首先，男少年軍軍員（BB Boys）

以《我要歌頌你的力量》跳出輕

快的舞蹈，帶領會眾進入敬拜。

敬拜贊美后，便是證道時光。

陳俊杰軍牧的證道經節為馬

可福音1:14-20。信息大綱如下：

西門和安德烈听了耶穌的

呼召，便拋下魚网，跟從耶穌，

并且要得人如得魚。隨后，耶穌

也呼召雅各和約翰，他們也跟隨

了耶穌。他們選擇耶穌，奔向耶

穌！

人生路布滿方向、荊棘、

選擇。我們是否能像西門的他兄

弟般，舍棄所有，奔跑神的道路

呢？今日，名利，權勢，美名

是不是我們正向往的反向？這是

神的心意嗎？經上說，神的意念

●報導：鄭思亮（少團主席）

奔跑吧，少年軍！        

↓大合照。

【基督男少年軍】

【少年團契】

●文 / Ssgt Wesley Wong

非同我們的意念，祂的道路非

同我們的道路。（賽55:8）因

此，我們都得選擇神的道路，努

力面前，向着標杆直跑。（腓

3:13-14）

接著，基督男少年軍初級組

給大家帶來操步表演。基督男少

年軍高級組則演奏樂器。

男少年軍主日在余音繞梁之

際圓滿結束。神的道卻在我們每

個少年軍的生涯里，并人生里開

始扎根。奔跑吧，少年軍！

↑BB Junior操步表演。

↑BB Senior舞蹈《我要歌頌 的力

量》。

首辦Hunters Game獲好評

今年圣誕節崇拜一如往年，座無虛席。

《全民耶穌》為主題，黃聲忠牧師的

證道以一出戲劇開始，接著把耶穌基督的誕生

与上帝預備的救恩真理清楚的分析給會眾。

接下來安排一位九十歲高齡信主的陳保生

會伯上台見證信主的經歷。說來奇怪，陳保生

會伯信主后一直覺得不平安，原來錢包和家里

還藏著“護身符”，但一經清除，就一切平安

無事了。這給我們一個很好的提示，因為上帝

是圣洁的，所以那真正拜父的要以心靈和誠實

拜祂。（約翰福音4：23）。

第二位見證分享的是來自台灣的沈秋香師

母。三歲就罹患小儿麻痹的她，從小被家人認

為廢物和怪物。幸遇杏林子給她生命的動力，

擺脫苦毒、怨恨、放棄自己的念頭。她強調，

親人朋友的愛會逝去，只有上帝的愛永遠留在

我們的身邊，并會把喜樂化為光芒。

籌備會安排兩百多份禮物分贈与民達華華

小和Sg.Apong小學的學生，參加崇拜的會友也

分別獲贈一本台歷和禮物。

全民耶穌的圣誕

↓儿童精彩的舞蹈。

↑陳保生會伯見證信

主的經歷。

↑出席會眾。

→大合唱。

→戲劇《傻仔》。

↑戲劇《偉大的企業

家》。

↑少團呈現舞蹈。

↓黃聲忠主理牧師

分享信息。

↑主日學舞蹈。

↑贊美時光。
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三棵优美的圣誕樹增添

了圣誕气氛。

新圣堂前發光的聖誕

樹。

圣誕紅。

圣誕樹下的禮物。

大禮物。

馬槽里的小小耶穌。

三位博士朝見耶穌。
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↑ 沈秋香師母分享。

←禮物～

台歷。

台前精心的布置。

●報導：林洲生執事



有主的同在，必不缺

乏，凡事都能亨通。

去年中，老二告訴我們，他在職

的公司要進行人事調整，他很擔

心會遭到裁員。我們告訴他，只

要不住禱告，把一切憂慮与重擔

都交托給主。老二所挂慮的那一

日終于來了，出乎意料的是，在

他与另一名外籍女同事之中，上

司留下他。感謝主！不但如此，

還給老二升職加薪。哈利路亞！

贊美主！

六 月 已 是 冬 天 ， 今 年

（2015）气候特冷。歌頌主，衪

保守我們一家大小都健康。

這段時間，三個孩子的工作

都很繁忙，尤其是老二与老三，

經常週末都要加班。如果周日

還要去加班，他們周六晚上就先

去參加英語崇拜。我滿心歡喜，

他們在百忙中也不忘去敬拜主。

老三的工作壓力更大，有時做到

晚上八點多才回家。外頭又冷又

黑、真讓人擔心。幸虧有主的保

守与眷顧，每次都能平安到家。

屈指一算，在悉尼的長孫

儿將近三歲了。感謝主，天真活

潑的Nathan Law， 在主日學及

幼儿玩樂中心，學習了很多。在

柏斯的次孫儿，雖然已十七個月

大，体重才八公斤多。最近才開

始學走路。Ian個子雖小，卻非

常活躍。

我倆老最歡欣就是在視頻

上見到這兩個孫儿。最近，老二

告訴我們，他的妻子又怀孕了。

哇！主的恩典，數之不盡。

今年七月，賢明轉去 Tokio 

Marine 保險公司上班。在新的

公司，人事全新，相當忙碌。

我常擔心他是否太勞累。教會事

奉又多，而新職位責任又繁重，

并且又要時常出門公幹及開會等

等。感謝主的引領，一切都能順

利。他常告訴我，他喜歡接受新

工作的挑戰，不怕辛苦，只要有

成績，心里就踏實，有成就感。

讓我們把一切榮耀都歸給至高的

上帝。

我唯一能做的，就是盡量減

輕他們的負擔，為他們禱告、代

求及盡所能扶持与分憂。但愿信

實、恩慈的主繼續賜給我們一家

力量，讓愛的泉源永流不息。

我不是在基督化家庭長

大的，可是，母親從

小就把我們家中四兄弟姐妹帶到

教會去上主日學，那時我去教會

的目的就是玩，只會口里說耶穌

愛你而已。

小學時，我的脾气愈來愈

頑劣，也很暴躁。到了二年級，

我搬了新家，因為距离的問題，

我再也沒去教會。那時我覺得去

教會只會浪費時間，倒不如在

家開電視，看卡通。記得六年級

時，我身為班上其中一派的“大

佬”。有一次我用椅子打了看我

不順眼的朋友背后，湊巧又被副

校長看見，結果我就被校長和副

校長抓去問話，還差點被列入黑

名單，還好校長和副校長寬宏大

量，一次又一次的原諒我。

上中學后，我變本加厲，完

全不懂生命存在的意義，過一天

算一天。直到有一天，學校來了

一位美麗的新老師。她是一名基

督徒。她很關心那些調皮搗蛋的

學生，尤其是我。她每天都抽空

了解我，關心我，也鼓勵我回到

教會。令我百思不解的是，她竟

然每年都教我們不同的科目，就

算我從讀下午班換去早上班，她

也一樣從下午班調去教早上班，

都有時間來接触我，一直到我畢

業。

有一天中午，當我哥跟我

要回家時，有一對雙胞胎姐妹

邀請我們去她們教會的團契。我

隨口答應了。當天團契聚會后，

我心里感受到一种溫馨又說不出

來的感覺，那是我夢寐以求的。

過后，我去了第三次，我就私底

下去見神學生，問他到底我要尋

找的是什么。原來，我才知道那

個答案就是耶穌基督。耶穌從小

到現在都沒离開過我，一直守候

我到現在，而是我年幼時選擇离

開他。那時我才領悟到神的愛，

也立志要耶穌基督做我個人的救

主。隨后，我哥也受到我影響跟

我一起相信耶穌，我們就在2007

年8月12日受洗。

當然，我接受耶穌過后，生

命漸漸地改變，在思想、行為和

言語上都慢慢改進，不再像以往

出口成“臟”，動手打架等等。

我也很努力尋求神的話，當我越

認識耶穌，我發現自己的生命就

有更多改變，更有色彩。很感謝

神透過身邊許多基督徒就好像小

學校長和副校長、中學葉老師、

雙胞胎姐妹來不斷感動我，使我

再次歸向主的怀抱中。

【見證篇】

＊黃建鴻（青團）祂，一直守候著我

主賜的福如春雨 ＊劉幼仙姐妹

有主的同在，必不缺

乏，凡事都能亨通。

去年中，老二告訴我們，他在職

的公司要進行人事調整，他很擔

心會遭到裁員。我們告訴他，只

要不住禱告，把一切憂慮与重擔

都交托給主。老二所挂慮的那一

日終于來了，出乎意料的是，在

他与另一名外籍女同事之中，上

司留下他。感謝主！不但如此，

還給老二升職加薪。哈利路亞！

贊美主！

（2015）气候特冷。歌頌主，衪

保守我們一家大小都健康。

我來自台灣的南部貧窮

的家庭，三歲得到小

兒麻痺症，只能在地上爬。

是穢物 是怪物

祖母無法接受我的殘障，

每次生病，祖母會把我丟在灶

旁的拉圾堆，她認為我都要死

了，穿什么衣服，有三次是媽

媽把我撿回來。祖母喜歡用食

指指着我的額頭罵：“都是

你！都是你！害我這么歹命。

妳是穢物沒有用的人，前世的

罪孽，今世的報應。”這些話

猶如咒詛嵌進我心底。

父母為了更好的照顧我，

就搬到台北小鎮做苦工，新環

境的小孩不能接納我，當他們

追着我喊着：“怪物！怪物！

踩它！踩它！”原來我的腳是

給人家踩的，我淚流滿面衝進

家門，從此把自己關在黑暗

里。

媽媽常抱着我哭泣，我

會狠狠的推開她喊着：“都是

你！都是你！把我生成殘障，

我才會這么痛苦！”這是我最

怨恨的話，我學了祖母的惡

毒，傷害了媽媽的心。媽媽依

然拼命賺錢到處求醫生醫治我

的腳。

生命沒有了希望

十歲，父母送我去南部

一所由美國宣教士瑪喜樂創辦

的“喜樂保育院”，那是幫助

殘障小孩的保育院，我在那里

可以學走路也可以去上學。十

八歲那年，醫生告訴我，我的

脊椎側彎壓迫到心臟，二十歲

前若不動手術可能活不到三十

歲。我很難過，我覺得我是世

界上最倒霉的人。我不甘心，

於是我決定走入社會拼命賺錢

來醫病；然而，社會拒絕我，

我真的是穢物，我的生命沒有

希望了。

二十歲時，我的身體明

顯衰弱，我有一種面對死亡的

恐懼，我哭着求媽媽帶我去動

手術。媽媽到處奔波借錢。當

年我到屏東基督教醫院接受手

術，我必須開兩次刀，第一刀

我在危險中渡過，醫生告訴

我，我的身體不能開第二刀，

否則就要永遠躺在床上，而且

若要開刀成功率很低，有可能

會變成植物人或全身癱瘓。

我像一個戰士一直打敗

戰，已經沒有體力也沒有勇

氣，我選擇放棄了。

第一次禱告求神

是學姐送我杏林子的書，

我看到一個被類風溼性關節炎

侵蝕的生命卻祝福台灣的身障

朋友；是挪威的宣教士沈阿姨

讓我回想媽媽為我付出的愛，

夜裡我第一次禱告求神再給我

一次生命，我會好好使用它。

第二次的手術，神帶我走出死

蔭幽谷，在醫院住一年，在家

里住一年並準備升學考試。

讀書期間我認識兩位愛主

的姐妹，她們也是身障卻很會

關心人：一位是效珊同學，她

說：“妳很不快樂，要來信耶

穌。”；另一位是美英同事，

她每天清晨五點起來為我禱

告，后來她要回南部家帶父母

信主，她告訴我：“人不能永

遠陪妳，只有上帝可以永遠陪

伴妳。”是她們讓我看見上帝

的愛。

愛的禮物 15年后才打開

回想十歲那年的聖誕節，

喜樂阿嬤把禮物放在我手中，

我用憂愁埋怨把它藏起來，二

十五歲我才把這份禮物打開，

上帝的愛驅走我心中的陰影。

信主后我第一個要愛的是祖

母，雖然不容易，每次我求神

給我力量，后來祖母成為我的

好朋友，讓我更確定：唯有上

帝的愛可以化解千古的萬恨情

仇，上帝的愛讓我懂得父母的

愛 。我更深深感受到杏林子說

的“缺陷是化妝的祝福”。

201 5年我們開始在古晉

與一群熱愛生命的基督徒開辦

“喜樂雙福關懷協會”。今年

是我在古晉的第一個聖誕節，

用我感恩的心願上帝的愛成為

您生命中的祝福！

＊沈秋香師母（喜樂雙福）缺陷是化妝的祝福
【見證篇】
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【門徒紅本學員分享】

感謝神，我終于完成這三十四課的門徒紅本課

程。感謝神的恩典，帶領我透過我妹妹的介紹

讓我有机會參加詩巫怀安堂的門徒訓練班。但開課后的第

四個月就因為工作暫居古晉。雖然要在陌生地方適應新生

活，但很感恩神的帶領，我能半途加入晉光堂，繼續完成

門徒課程。

這是我第一次透過門徒課程來培養個人的讀經、靈

修、禱告、思考并与人分享研讀經文的內容和得著。這個

課程讓我一再的重新認識圣經里的人、事、物，明白神的

話語，重新思想基督徒的含意，學習怎么以基督為榜樣，

如何背起自己的十字架來跟隨主，并且學習以基督的心為

心，來愛我們的鄰舍。

現在我會時時刻刻提醒自己：做好裝備，為主傳福

音。

這次是我第二次參与紅本門徒的

課程。因為在第一次的參与過

程中，覺得每星期三固定上課是一种負

擔，所以我半途當了“門徒逃兵”。

神的安排真奇妙！當了逃兵几年后，

正當我准備好自己想要委身在一個裝備課

程時，就被青團指導“邀請”來參与了門

徒課程。然而這一次，我不再覺得抗拒，

反而是很期待每個星期三晚上到來。因為

有一群的基督徒，在導師滿滿的耐心和

愛心的帶領下，一起來研讀圣經。《門

徒》，不是填鴨式課程，而是一群基督徒

一起分享個人的讀經心得，一起在信仰上

扎根、成長的人生旅途。

在課程中，有几次因為需要出差而

缺課。原以為不必上課很輕松，誰知在心

里深處反而覺得遺憾，因為錯失了与其他

同學一起查考神話語的机會。原來，我無

意之間墜入愛河了！我墜入了對門徒課程

的愛河！查考《啟示錄》就是我缺席的其

中一課。當我在臉書上看到同學分享的照

片，畫著他們所想象的以后的《新世界》

時，心里真是羡慕不已。

神的話，就是那么有魅力。當我們

認真研讀它的時候，它就是會如此的吸引

人。耶穌說過，如果我們認真的尋求祂，

就必尋見。祂已經在圣經里面向我們啟示

祂自己了，若認真的研讀和思考圣經，圣

靈必讓我們明白，必讓我們尋見祂。

神的話，關乎的不只是我們的“宗教

信仰”，而是關于我們的生命，關乎我們

的一切！不認真研讀它（神的話），我們

如何能夠認識我們自己？如何能認識這世

界？又如何能認識那創造宇宙万物的神和

祂的計划呢？

感恩，因為可以參与紅本《門徒》，

走過圣經一遍。盼望往后，我們這一群的

同學能在青、紫或金本《門徒》繼續當同

學。

＊林貽鍠（青團）逃兵歸隊

感謝上帝今年有机會和一班青年弟兄姐妹及一位

成團姐妹共同完成門徒紅本的學習。其實前兩

年已經有報名門徒的想法，但是基于工作需要常出外坡的

關系，一直沒行動。感謝主，今年年初聲忠牧師在團契里

大大鼓勵我們報名，憑著能完成的信心就報名了。哈利路

亞，贊美主，憑著上帝的恩典，最終也順利畢業。

經過34課的旅程，我很感激3位老師們的愛心教導，

雖然他們都有忙碌的工作，但卻愿意付出時間備課和教

導，愿天父親自報答他們所付出的一切。

起初上課的時候，會覺得很不習慣，因為每天都要

特別預留時間來讀經禱告以及寫心得。但是久而久之就習

慣，所以參加門徒課程一定可以很好地培養靈修習慣，也

与神的關系更加密切。此外，最大的收獲是更有系統地了

解圣經每本書的背景、對象及主要焦點。這可以幫助我日

后能有效地讀經，也更好地捉住每本書卷的中心思想。

最后，再次謝謝老師、同學們一同在靈程路上學習成

長。

＊王才平（青團）培養靈修

＊黃愛萍（青團）重新認識

↑Pizza 好吃！
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我從小就在非基督化家庭

里長大的。每逢初一、

十五，家人都會帶我和我弟弟去

廟里求平安、求健康等等。直到

我讀小學，我叔叔都會帶我和我

弟弟去廟里祭拜祖先。就這樣拜

啊拜啊，拜了很久。我曾想過一

個問題，這樣去拜，真的會得到

真正的平安嗎？

在我讀小學四年級時，有一

位基督徒的親戚帶我家人去蒙福

教會崇拜，慢慢的，在那里認識

主耶穌。我的公公知道我們去教

堂這件事，就大力反對。從那天

起，就沒有去教會一直到公公去

世，那年我讀小學六年級。

中學時，我參加了男少年

軍。過后，參加了崇拜。那時，

只是去教堂“坐”禮拜而已，沒

有參加事奉。

今年，牧師呼籲我們青年

人報名上門徒課程（紅本）。門

徒課程，可以幫助我們深入了解

圣經、明白上帝的旨意及把上帝

的話語活在個人的生命里。在門

徒課程里，可以和學員們一起學

習，一起分享個人所得著的。同

時，我也參加了事奉，如：招待

員、男少年軍、詩班、青團的公

民組組長。

感謝上帝帶領我們完成門徒

課程，讓我們在這當中更經歷到

上帝所賜下的恩典和愛。也把這

份愛分享給身邊的親戚朋友們。

阿門。

【門徒紅本學員分享】

我之前都一直想要參与

門徒課程，但礙于學

校都是在晚上上課，同時听說這

門課程必須每天備課；所以想到

自己已是課業繁重，若加上參与

《門徒》，可能無法委身，而且

中途若學校有上課，那么也可能

半途而廢。這樣一想呀想呀就過

了几年……

今年由于青團活動較多，本

身又擔任職員，所以必須委身，

只好將課業耽擱一旁；就在這樣

的机會下，我就拿了這個門徒裝

備課程。我還記得第一次上獻心

立志門徒裝備課程時，只有五個

人，而這五個人都是青團契友。

在來臨星期六晚上的青團聚會

時，黃聲忠牧師便呼吁青團契友

把握机會參与門徒課程，因著牧

師的鼓勵，參与人數增至20位，

非常感恩上帝透過牧師在當中做

呼吁的工作，讓更多青團人可以

接受裝備，增長知識，塑造靈

命。

這九個月，說長不長，說

短不短；一開始會覺得時間很漫

長，感覺門徒會念的很辛苦，因

2015年門徒（紅本）課程學員與導師合照。

前排左起：黃建鴻、鄭宗毅、葉仁慧、黃施倩、李婉儿、黃愛萍、吳艷瑛、蔣瑞琪、余圣訓、溫詩勇

后排左起：王才平、黃宇聲、楊正峰、邱元億、林貽鍠、王蘭光導師、王新偉、陳萊萊導師、溫詩凱、陸仁威導師

我們畢業了！22.11.2015

＊溫詩勇（青團）得著平安

為需要安排時間做功課，但很感

恩讓我有自律，有渴慕的心，去

尋求他的話語，去探討圣經所記

載的歷史，讓我能夠藉門徒課程

去見證上帝奇妙的作為，生命也

經歷神的恩典。當然人都會有懶

惰，懈怠的心；但只要秉著信

心，渴慕神話語的心，那么便會

去讀神的話，去体貼神的心意。

而門徒是一個能夠操練個人靈

命的管道，除了單單閱讀圣經，

透過釋經也能更加了解當中的實

況，并從圣經的歷史故事實踐在

我們現今的生活里，這樣就會發

現圣經并非是一本歷史書，而是

一本沒有時限，話語的記載；不

僅記錄了過去，也告訴我們現今

及末后的事。透過門徒裝備，我

們可以更加警醒做主門徒，把主

的福音宣揚出去，活出圣洁。希

望大家不要懼怕參加《門徒》，

害怕做功課，因為要相信神的恩

典，而我們是如此的蒙福，所以

呼吁大家參与門徒。

＊李婉儿（青團）

裝備自己
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當我們的指導黃聲忠牧

師在青團里鼓勵大家

參与門徒課程的時候，當時我的

想法是門徒課程應該比較适合初

信者。自小就在基督化家庭中和

教會里長大的我，覺得自己的信

仰根基已打穩了，也許不需要去

上。但由于今年我沒有上任何的

裝備課程，因此抱著嘗試的心

態，希望透過有規律的圣經研

讀，能對圣經及信仰有更深一層

的認識，也希望我的屬靈生命能

夠更加增進，于是就報名了。

剛開始上課沒多久，由于

每天都有許多功課要做、經節要

讀、思考及回答題目，自認從小

就是基督徒的我不覺得輕松，反

倒覺得有些吃力，也常常看著長

達九個月的課程表，算著還有多

久才能畢業。但感謝神，秉持著

一定要有始有終地上完課程的信

念，認真上課、研讀圣經、分

享，不知不覺也嘗到了上課的樂

趣及益處。

我最喜歡門徒課程里的一

個部分是，透過課堂上播放的錄

影帶及經文，針對一些問題各自

或在小組里討論，然后分享個人

的領受。有時候其他學員的亮光

也會使自己打開新的眼界來聆听

神的信息。每一課里的《圣經教

導》及《門徒標志》也常使我反

省今天自己的光景及何為主所喜

悅的門徒。所謂做基督徒深不

深、時間長不長都不重要，最重

要的是身為神儿女的我們，一定

要明白神的心意。

雖然課程結束了，但求神

能繼續幫助我在生活中堅持走真

道，不斷經歷主里的生命，做更

忠心的門徒。

【門徒紅本學員分享】

感謝神讓我能在今年參

加紅本的門徒，神讓

我在這個課程上裝備自己，能順

利的走過圣經一遍。這個課程需

要花很多時間在做功課，特別上

到一半（舊約）時，有想放棄的

念頭，可是感恩我能繼續念完。

這個課程讓我更了解圣經，也從

組員們所分享的讓我學習思考，

去看重圣經的話語。

以往我很常只是速讀過圣

經，可以把經文背起來可是不了

解里面的意義。而這次認真了解

圣經和導師所提出的問題讓我去

思考里面的意義和自己應該怎樣

在真道上站立的穩。

除此之外我也學會勇敢分

享，不敢很多人面前分享是我的

弱點，可在這個課程必須學會分

享每一課的認識和感想。最后，

再次肯定自己的恩賜在那里，再

次告訴自己要往這個方向去好好

為主做工。

＊黃施倩（青團）忙中有樂

一開始對門徒這個課程的印象，就是繁重的功課。對

于不愛讀書的我，根本就沒有勇气去報名。但在聲

忠牧師的“點名”下，只好乖乖的去上課。但非常感恩，這課

程讓我覺得自己還是可以讀書的。哈哈！

神的恩典真的存在的，透過這個課程讓我靈命上增長了

不少。讓我在面對生活上种种的挑戰時，能及時用神的話語來

安慰，鼓勵和贊美。并且更加的渴慕神的話語。唯有更加認識

神，才能夠經歷上帝的同在。希望大家能夠好好利用堂會為我

們預備的裝備課程。阿門。

＊王新偉（青團）更渴慕神

恭喜我如期完成紅本門徒訓練課程。回首從三月到十

月這一段期間，每逢星期三都要來上門徒課程并非

一件簡單的事情，然而我卻從中學習到很多寶貴的知識。

上門徒課程讓我能夠更加認識神的話語，并扎根在我的心

里，成為我腳前的燈。門徒課程幫助我更加了解舊約歷史和情

節，在我的信仰上有莫大的幫助。

門徒課程也幫助我建造有紀律的學習靈修禱告的生活，我

每天都必須花一段時間來完成功課，并且作筆記。

除此之外，門徒課程每次所帶出來的標志都時時刻刻警惕

我在現實生活中要站立得住，不至于掉入撒旦所設的深淵里。

這些門徒標志往往都是在激勵我過一個得胜的生活，做主的精

兵。

＊黃建鴻（青團）做主精兵

＊蔣瑞琪（青團）

勇敢分享
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【門徒紅本學員分享】

今年初，原本計划好只

上一門裝備課程《頂

峰2》的，但計划赶不上變化，

在聲忠牧師的“點名”下，只

好選擇順服去上這個門徒紅本

的課程。一開始憂慮非常多，

很害怕繁重的功課占据了我的

閑暇時間。但非常感恩，因為

上帝的恩典夠我用，不但讓我

順利上完這九個月的課程，更

讓我得著許多。其實這個課程

對于我來說是輔助我靈命成長

的好管道。因為在這九個月的

時間里，可以大約讀過圣經一

遍。

除此之外，在每個導師和

學員們身上，都有值得讓我學

習的地方。也讓我看見自己的

不足，能及時調整自己在學習

和事奉上的心態。 

也非常感恩，我和丈夫

能夠一起上這個課程。讓我們

有彼此分享和勉勵的机會。不

但和人的關系更美好，也与神

的關系更加親密。在此鼓勵大

家多多參与堂會預備的裝備課

程。阿門！

＊葉仁慧（青團）靈命成長

我從小在晉光堂長大。

可是，從小到大，

我都不認真做禮拜。每個星期

日，時間一到，我媽媽都要在

我房間外面喊，“做禮拜哦！

遲到了哦！”只有這樣，我才

會迫不得已去做禮拜。

崇拜時，牧師台上講道，

我在台下睡覺。不只這樣，我

也沒有參加小組，沒有參加團

契。所以，我對圣經和神都不

很了解。

兩年前的某一天，我遇

到了一名好久不見的非基督徒

朋友。他告訴我在他的生命里

發生的許多問題。在那當下，

我覺得他很需要神的愛。我很

想向他傳福音，可是我自己都

自身難保，自己都對圣經不了

解。我很想叫他來到教會做禮

拜，參加團契和小組，可是我

自己都沒有好好地做禮拜，沒

有參加團契和小組，那要怎樣

叫他參加團契和小組呢？

因為這件事，我突然感覺

到我是個失敗的基督徒。為什

么我是個失敗的基督徒呢？因

為我在晉光堂做了二十多年的

禮拜，可是什么都不會。我整

個人醒悟了，我問我自己“宇

聲啊，你到底在做什么哦？”

從那天開始，我決定認真的做

禮拜，參加小組和團契，還有

讀圣經。當牧師叫我參加門徒

課程時，我也報名了。

門徒是一門很好的裝備

課程，因為它把整本圣經帶過

一遍。在課程中，我更深入學

習神的話語。我對上帝，對自

己，和對生命的价值觀都改變

了很多。如果有一天我再遇到

那位非基督徒老朋友，這次，

我知道該怎么向他傳福音了。

如果你也像從前的我，

做了很多年的禮拜，可還是什

么都不懂，我希望你會參加小

組、團契甚至是像《門徒》一

樣的裝備課程。來，不要成為

失敗的基督徒，來，參加門徒

吧！

＊黃宇聲（青團）學有所用

這個門徒課程是黃聲忠

牧師鼓勵我去讀，當

時我很害怕，因為什么都不懂，

可是牧師說，不必怕因為有導師

帶領。剛開始上課時，覺得很悶

又不懂，可是導師和同學們都一

直耐心教導我，在這九個月里，

我感謝上帝透過這個門徒課程來

教導我，改變了我的個人性格。

我在上門徒之前，我是性格不

好、脾气不好，而且是叛逆的坏

孩子，但是參加青團和上了門徒

課之后，上帝改變了我的性格，

讓我學習順服和忍耐，成為好孩

子。朋友們都說我改變了很多，

不再是以前的我，而是生命得到

改變。要不是上帝，就沒有今天

的我。

過去的我是在小康之家長大

沒有信仰。透過小學接近主，信

主，參加教會活動與事奉。直到

青年開始對世俗有好奇心，從此

對世俗有所追求。在世俗當中有

高潮有低潮，明知不該做的事情

都做了，求主憐憫我。有一次我

的同學介紹門徒課程給我說這是

堅定自己信仰的好課程。感謝主

有美好時間安排之下，我與青年

團契契友們一起參與裝備課程以

及有這么棒的導師帶領這課程。

從此我立定心志，每天過着靈修

的生活以及學習效仿耶穌的榜

樣。在這裡能分享自己與主過去

的生命經歷，也可以透過這機會

接觸到門徒們的生命經歷從中學

習。我們都很享受在這期間能互

相尊重，鼓勵，幫忙及學習到如

何活出有基督徒的樣式也在信仰

上更堅定。

＊邱元億（青團）

生命改變
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Thanks so much for this course. Rev. Wong called me more 
than twice over the past few years but I refused to take it. This year, 
another special friend, once again, encouraged me and brightened 
me up. As such, I made up my final decision to “Just take it”!

As for a testimony, I was raised up in Ching Kwong Methodist 
Church, but grew up being an ordinary Christian.  I attend Sunday 
school, and Sunday service every Sunday since I was a kid.  But 
over the years, I would often come across atheist and they would ask 
me why I believed in Jesus. I always answered without confidence 
by either “I am born a Christian” or “I have no specific reasons to 
leave Him after being Christian”.  I felt neither of these answers 
were convincing for the existence of God.

However, my perception changed after the 9 months course.  I’
ve learned how to share my point of views and life experience with 
teachers & other classmates. Taking this disciple course has also 
enhanced my ability to differentiate what is right or wrong. After all, 
I realized that this course is not as boring as I thought earlier. I felt 
joyful and peace every time we shared our thoughts and testimony, 
yet we all gained God’s word at the same moment.  Fellowship dur-
ing light refreshments session has helped to increase our bonding 
with others. I know now that we are designed by God to have a de-
sire to know Him.

今年能与20位青年學員一起上《門徒》是神的恩

典。祂讓我踏出信心，勇敢完成九個月的課程。同時，

神也給我机會在祂的話語上裝備自己，使我在做功課時

得到亮光，与神有密切溝通。

上紅本《門徒》，差不多是把整本圣經讀過。門徒

課程給我一個提醒：人的罪，神的赦免；罪破坏了人与

神，人与人之間的關系。當人犯罪時，听見神的聲音就

害怕，躲避神。所以，信徒必須每天支取生命的靈糧。

當神的話語一解開，就發出亮光，能抵擋那患者、誘

惑、胜過一切試探。神的話將成為我們一生的扶持、力

量、方向；且引導我們過圣洁、得胜、敬畏神的生活。

天地都要廢去，惟有神的話卻不能廢去。求主時刻

提醒我們要听，並遵行衪的話以堅定我們的信仰。這是

走在一條蒙福的道路上，也是神給我們生命中最美的祝

福。

【門徒紅本學員分享】

＊吳艷瑛 (成團)時時儆醒

＊鄭宗毅 Zong Yik Tang（青團）

Learning To Share Life Experience
【Julau短宣 分享篇】

Kata Hati Misi Ke-23 Ulu Julau

Terima Kasih kepada Tuhan, kerana 
sekali lagi memberi saya peluang 

untuk berkunjung ke Julau untuk menyertai 
misi ke-23 ini. Sebelum mendaftar, saya sangat 
bimbang adakah saya dapat menyertai misi kali 
ini atau tidak tetapi pada akhir bulan Mei, saya 
telah menbuat keputusan untuk menyertai misi 
kali ini sementara mengetepikan perkerjaan dan 
kerisauaan saya. Misi kali ini agak istimewa se-
bab dapat bekerjasama bersama dengan saudara 
dan saudari yang berbilang kaum dan saya telah 
banyak belajar daripada mereka. Pertama sekali, 
saya berpeluang untuk meningati sendiri untuk 
merendahkan diri sendiri untuk berkerjasama 
dengan semua di dalam ahli dalam kumpulan 
ini.

Dalam misi Julau ini, juga telah menaik-
kan semangat juang saya dalam kehidupan saya. 
Saya sendiri sentiasa merasakan apa yang saya 
buat adalah bernasib baik. Tetapi, dalam misi 
ini saya diingatkan untuk membuat doa kepada 
Tuhan. Selepas membuat doa apa yang saya 
lakukan semua berjalan lancar. Puji syukur ke-
pada Tuhan, misi kali ini amat bermakna bagi 
saya. Selepas misi kali ini, saya juga mendapati 
semua penduduk di Julau ini amat memerlukan 
perkataan daripada Tuhan. Mereka amat me-
merlukan Tuhan, jadi kita harus sentiasa menin-
gati mereka dalam setiap hari kita berdoa untuk 
mereka. 

Akhir sekali, saya ingin berterima kasih 
kepada Tuhan kerana telah memberkati kepada 
semua ahli kita pada misi ini. Saya juga bersyu-
kur kepada Tuhan kerana telah memberkati 
ahli kumpulan kami dan rumah panjang yang 
kami lawati. Semoga kita berjumpa lagi. 

Jun 2015

※ Raymond Ting Tiew Siong

(Ahli Kumpulan G Misi Ke-23 Ulu Julau)

Bersyukur Dapat
Menyertai Misi Julau
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My intention to study Disciple course (Red book) has begun 
since 2011 but I did not have the courage to join the class since it 
was always conducted in Chinese. Thanks to Rev. Wong, he en-
couraged me to join in English version. 

Being a disciple, one has to know God, His will, work, love, 
care, joy, law, and through Jesus Christ His only son came to save us 
from sins and how we should, as Christian, live a life like Him. The 
bible says “Because he himself suffered when he was tempted, he 
is able to help those who are being tempted. ”(Hebrew 2:18). This 
verse touches me mostly because in the living world, we are always 
tempted wheter to do a task, like reading bible, pray, or even spread 
the gospel eventually we don’t choose the world fantasy. 

During the disciple classes, our facilitators Madam Ting Lai 
Lai, Mary and Peter taught us a lot about bringing words of the 
Lord into our daily life, so we shared among ourselves to encourage 
each other and most importantly to understand of the eternal gospel 
“For God so loved the world that he gave his one and only Son, 
that whoever believes in Him shall not perish but have eternal life” 
(John 3:16). In addition, “Therefore go and make disciples of all na-
tions, baptizing them in the name of the Father and of the Son and 
of the Holy Spirit” (Matthew 28:19). These two bible verses clearly 
awakened me more as a Christian to spread the gospel. It’s a great 
experience to go through the whole bible for the first time. Amen.

【門徒紅本學員分享】

感謝上帝的帶領，讓我有机會在2015年參加門徒

紅本課程。

還記得我曾立志要把圣經讀完一遍，但是因我的軟

弱都沒辦法把它讀完。在一次青團聚會時，牧師為門徒

課程招生，我也就隨意的報名參加了。

這門課程有一個環節，那就是每天的備課。這表示

我可以在每一天的生活中都有系統的讀經。在課堂上，

不只有導師的指導，還有錄像帶里的講員分享。這些分

享帶給我很多提醒、知識和教導。而回答課本里的問

題，都需要學員的分享。分享的過程中，都會有不同的

看見和得著。還有為每一個學員代禱，這也促進了學員

之間的感情。

最后，感恩有上帝的安排和帶領。讓我透過這個課

程更認識和更堅定自己的信仰。在此，我邀請您也來參

加這個門徒課程。阿門。

＊溫詩凱（青團）邀您參加

我是在小學主日學接近主，在少

年的時候信主受洗，參加主日

崇拜，團契，入會以及參加事奉等等。非

常熱血活在基督之家。直到青年時代，開

始著重追求學業與事業的成就。

因此，主日崇拜我常常有來沒來，不

斷的在世俗中尋找神。在世俗跌跌撞撞，

明知不該做的事情都做了，不該行的事都

變得可行了。

直到我開始工作，公司差我去木膠

省。在那里遇見我的詩巫小學同學，他向

我傳福音，還推荐《門徒〉課程給我，說

這是堅定自己的信仰也是對整本聖經的了

解。起初我以為《門徒》是很嚴肅的課

程，要花很多時間，加上時間與工作地點

關係，我拒絕了他的邀請。

在我事業走入低潮時，我曾禱告過我

要回主的懷抱，有主的陪伴我才不懼怕。

感謝主的引領，我被派來古晉工作，這也

讓我再次回到教會與主同行，並裝備自

己。

過后就有主的美好時間安排之下，我

參與了這課程。感謝主帶領，有青年團契

的契友們一起學習，也有這么棒的導師帶

領這課程。在這期間我可以感受到不曾靈

修，讀經，不常每天禱告的改變到有基督

生活與基督徒該有榜樣。這事對我來說是

艱難去改變。

在這期間，我曾因工作地點關係而想

放棄課程。不過課程裡面，以色列人在埃

及受苦時有祈求神帶領他們出埃及。最終

他們等待了百年，神聽見也拯救他們。因

此無論有多艱難，我還是不放棄與神的親

近的機會。

在這裡能分享自己與主過去的生命

經歷，也可以透過這機會接觸到門徒們的

生命經歷從中學習。我們都很享受在這期

間。在這裡我學習到如何活出有基督徒的

樣式。這樣也對信仰更堅定。

＊余圣訓（青團）與神親近
＊楊正峰 James Yiong Ching Hung（青團）

Bible Verses Awakened Me
As A Christian
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Ba n g u n l a h ,  B e r d o a  d a n 
Bekerja! adalah tema untuk 

Pelayanan BM Gereja Methodist Ching 
Kwong untuk tahun baru 2016.  Memang 
sungguh ajaib penyertaan Tuhan Trit-
unggal dalam menentukan pilihan tema 
yang dibuat sewaktu AJK BM retret ke 
Taiwan pada 30.10.2015 – 07.11.2015.  

AJK BM retret ke Taiwan telah 
diketuai oleh Reverend Nicholas Tan 
dan seramai dua puluh lima mengikuti 
retret kali ini.  Kami sangat bersyukur 
dengan semua perancangan yang telah 
diatur sepanjang masa retret.  Puji Tuhan 
kerana kami disambut dengan sungguh 
mesra sewaktu tiba di Lapangan Terbang 
Antarabangsa oleh sepasang suami-isteri 
missionari dari Taiwan (daripada contoh 
mereka, saya menyedari dan mempe-
lajari bagaimana hamba-hamba Tuhan 
melayani melalui Pelayanan Keramahan 
– hospitality).  

Retret ke Taiwan adalah untuk me-
lihat dan mempelajari dari kaum orang-
orang asal di Taiwan bagaimana mereka 
melayani dalam pelayanan mereka dalam 
gereja, persaingan mereka sebagai umat 
Kristen di Taiwan, bagaimana kerajaan 
Taiwan memberi bantuan kepada orang-
orang asal (Kristen dan bukan-Kristen) 

Kem Retreat Ke Taiwan
30.10.2015 ~ 07.11.2015

【國語事工】

dan keadaan kehidupan kerohanian 
mereka.  Orang asal Taiwan terdiri dari-
pada 16 kaum suku dan bangsa.  Mereka 
mempunyai keunikan tersendiri dari segi 
budaya, bangsa, identiti, makanan, adat 
resam, tarian dan tradisi.

Sewaktu sessi bertemu dengan 
Bishop Methodist, kami diberitahu ba-
hawa threat yang paling besar kepada 
masyarakat Kristen di Taiwan bahkan 
kepada kerajaan Taiwan adalah bukan 
dari segi keagamaan tetapi adalah daripa-
da gerakan LGBT (lesbian gay bisexual 
transsexual).

Kami juga bersyukur kerana kami 
dapat pergi mengunjung sebuah keluarga 
daripada Pelayanan Bahagian Cina yang 
di mana ayah mereka sedang dirawati di 
Taiwan untuk penyakitnya.

Pada 08.11.2015, AJK BM diper-
ingatkan sekali lagi oleh Firman Tuhan 
yang disampaikan oleh Pastor Andy 
Yong (pastor termuda dan terbaru kelu-
arga SCAC) dalam khutbah pertamanya 
di gereja kita yang bertajuk “Mula Beker-
ja” dari Matius 9:35-38.  Memang bukan 
kebetulan tetapi peringatan daripada Tu-
han Ilahi kita untuk “Bangunlah, Berdoa 
dan Bekerja!” bagi melayani dalam setiap 
persekutuan dan komiti.  

↑ AJK BM tiba di Lapangan 
Terbang Antarabangsa Taiwan.
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Dengan suka citanya saya san-
gat merasa gembira mengi-

kuti trip ini. Ini adalah kali pertama saya 
mengikuti trip bersama dengan saudara 
dan saudari seiman. Banyak pengalaman 
suka dan duka yang kita alami semasa 
trip ini. Walaupun penat tetapi gembira. 
Trip ini juga mengiratkan lagi hubungan 
sesama kita kerana adanya sikap men-
gambil berat, tolong menolong, hormat 
menghormati antara satu sama lain. Trip 
ini banyak memberikan saya pengalaman 
di beberapa tempat yang kami kunjungi 
iaitu di gereja Zhang Shu, Presbyterian 
Feng Qiu dan Gereja Pastor Chuan We 
He. Mereka sangat baik, peramah dan 
melayani kami dengan sungguh-sungguh. 
Mereka menyambut kedatangan kami 
dengan menyediakan makan malam 
dan sarapan pagi yang sedap-sedap. 
Budaya mereka di sana sangat lembut 

hati, rendah diri dan tolong–menolong. 
Mengejutkan saya ada beberapa Pastor 
juga pandai Bahasa Iban, mereka di sana 
sangat berbakat dan anak-anak sekolah 
minggu juga mempunyai disiplin yang 
tinggi. 

  Tidak dilupakan juga perasaan 
apabila pergi ke ladang anggur. Wahh 
tidak disangka juga dapat petik buah ang-
gur dan makan buah di ladangnya sekali, 
sehingga pemilik ladang itu tidak mahu 
menjual anggurnya kepada kami. Trip ini 
sangat menyentuh perasaan saya kerana 
trip ini memberi banyak kasih karunia 
dan berkat-berkat dari Tuhan. Kasih 
Tuhan itu sangat besar bagi saya sehingga 
dapat pergi ke Taiwan berjumpa dengan 
ahli-ahli jemaat Kristian di sana yang kuat 
imannya melayani Tuhan. Ini mengingat-
kan saya untuk giat dan sungguh-sugguh 
juga melayani Tuhan dan sesama kita.

Bangun berdoa dan bekerja.

＊Roseline Nantie

Puji syukur kerana Tuhan terus 
memberi hikmat kepada Rev.

Nicholas sehingga kami dapat melaku-
kan pelayanan bukan saja di dalam 
negara tapi juga di beberapa buah negara 
asing. Ini juga merupakan suatu study 
perbandingan perkembangan Gereja 
antara negara. Tujuan yang paling pent-
ing adalah mesyuarat tahunan yang harus 
dihadiri oleh semua AJK. Setiap negara 
yang kami kunjungi mempunyai keuni-
kannya tersendiri. Seperti lawatan ke 
Taiwan, kami disambut dengan Tarian 
Tradisi Orang Asli ketika kami baru saja 
turun dari bas. Rev. Mayawo, Penyelia 
Komuniti Hal Ehwal Orang Asli Tai-
Chung sangat baik hati menjamu makan 

tengah hari di sebuah Restoran dan kami 
masing-masing menerima hadiah. Gereja 
Presbyterian memberi perhatian besar 
terhadap Orang Asli di Taiwan dan juga 
Kerajaan terus membantu mereka. Di-
antara lawatan Gereja-Gereja dari bandar 
hingga ke kampung, kami dapat bertemu 
beramah mesra dengan Bishop Gereja 
Methodist dan ada jamuan tengah hari 
di Ibu Pejabatnya. Kami juga berkes-
empatan menyaksikan Sidang Council, 
setelah itu ada lawatan melihat Menara 
101 salah satu bangunan yang tertinggi 
di dunia. Kami juga melawat Muzium / 
Memorial Hall Chiang Kai Sek, Sun Yat 
Sen yang selama ini sering kita baca di 
buku Sejarah Sekolah . 

Kami juga ada peluang melihat 
Kebun Anggur dan Pemiliknya mem-

berikan + 1kg setiap orang . Di tengah 
kesibukan, Rev. Nicholas dan team me-
luangkan masa melihat Jemaat Mandarin 
Ching Kwong (Bapa Mertua Samuel) 
yang terbaring di hospital. Selama dalam 
perjalanan di Taiwan Rev. Chen & Isteri 
adalah orang yang paling setia menolong 
kami. Akhirnya mesyuarat tahunan para 
AJK yang dipimpin oleh Rev. Nicholas 
berakhir dengan tema: Tali Takum Ora 
At Labora . Biarlah melalui tema ini kita 
buka lembaran baru memasuki Pelay-
anan Tahun 2016, bangun terus bekerja 
dalam melayani diladang Tuhan dan 
berdoa terus menerus. 

Mazmur 9:12  Bermazmurlah 
bagi Tuhan yang bersemayam di Zion 
beritakanlah perbuatannya di antara               
bangsa-bangsa .

＊Ibu Siahaan

Bersyukur Dapat Mengikuti 
Retreat Ke Taiwan

→
Melawati 
Bapa 
Mertua 
Samuel.
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→ Kunjungan ke Ibu Pejabat 
Gereja Methodist Taiwan.

↑ Lawatan ke Stesen Radio Televisyen 
Orang Asli Taiwan.

↑ Lawatan ke Jawatan Kuasa Pelayanan Orang Asli Majlis 
Bandaraya Tai-Chung.

↑ Kunjungan ke Gereja Presbyterian Orang Asli Tai-Chung.


